



# LA LICENCIATURA EN ARQUITECTURA, ACREDITADA POR OTROS 5 AÑOS

---

**Alberto Cedeño Valdiviezo**  
Coordinador de la Licenciatura  
en Arquitectura

Fotografía Adrián Martínez Caballero

## “ Realizada la evaluación correspondiente, el Comité Técnico de la ANPADEH dictaminó como acreditado el Programa Académico de la Licenciatura en Arquitectura de la UAM Xochimilco

**EL 1º DE JULIO DE ESTE AÑO SE RECIBIÓ EL OFICIO** de la Acreditadora Nacional de Programas de Arquitectura y Disciplinas del Espacio Habitable, A.C. (ANPADEH), que notifica al maestro Jaime Francisco Irigoyen Castillo, director de la División CyAD, y al Dr. Alberto Cedeño Valdiviezo, coordinador de la Licenciatura en Arquitectura, que una vez realizada la evaluación correspondiente, el Comité Técnico de la ANPADEH dictaminó como acreditado el Programa Académico de la Licenciatura en Arquitectura de la UAM Xochimilco, resultado ratificado por el Consejo Directivo, lo cual se notifica también al Consejo para la Educación Superior (COPAES) para su registro y posterior divulgación.

Se notifica igualmente que el próximo viernes 5 de septiembre en las instalaciones de la Unidad Xochimilco se llevará a cabo la ceremonia magna en donde la ANPADEH hará entrega del Certificado de Acreditación que corresponde a este segundo ciclo, mismo que comprende del 1º de julio del 2014 al 30 de junio del 2019.

Luego de este logro tan importante para nuestra carrera de Arquitectura, consideramos necesario reconocer a aquellas personas que colaboraron en este proceso.

Primeramente es importante referirse al apoyo incondicional del maestro Jaime Irigoyen, Director de la División CyAD, así como de la D.I. Silvia Oropeza Herrera, Secretaria Académica de esta misma División, quienes siempre estuvieron al pendiente del proceso y brindaron todo el apoyo necesario. También fue importante la atingente labor del maestro Juan Ricardo Alarcón Martínez, Jefe de Departamento de Tecnología y Producción, de la maestra María de Jesús Gómez Cruz, Jefa del Departamento de Teoría y Análisis, y del maestro Alfonso Machorro Florencio, Jefe del Departamento de Síntesis Creativa.

Mención especial merece la participación de la licenciada Yolanda Gutiérrez Ramírez, Responsable de la Oficina de Evaluación y Acreditación de las Licenciaturas de la UAM Xochimilco, ya que literalmente “poniéndose la camiseta de la carrera”, asumió

importantísimos compromisos de trabajo, y exigió igualmente la colaboración continua a los diferentes actores que participaron en este proceso.

Es importante relatar que la Comisión de Rediseño Curricular de la Licenciatura en Arquitectura ha venido trabajando al menos por año y medio, en la posible modificación del Plan y Programa, y que su labor ha sido fundamental para que los miembros de la acreditadora que nos visitaron entendieran la manera en que se atendieron las recomendaciones que hicieron la primera vez que se acreditó la carrera. Esta comisión, encabezada por el maestro José Luis Lee Nájera, cuenta con el solidario y responsable apoyo de los doctores Alberto Cedeño Valdiviezo y Javier Soria López, los maestros Everardo Carballo Cruz, Alfredo Flores Pérez, Eduardo Franzoni Vallejo, Amador Romero Barrios y Roberto Vélez González, la doctora Laura Romero Castillo, y los arquitectos Manuel Lerín Gutiérrez y Alejandro Reséndiz Ballester.

Un reconocimiento especial nos merecen también las secretarías de la Coordinación de la Licenciatura en Arquitectura: Claudia Hernández Padilla y Patricia Cruz Muñoz, así como la pasante Beatriz Sánchez Cuevas, quienes trabajaron arduamente y sin condiciones en la recopilación y ordenamiento de la información.



De izquierda a derecha: Dr. Gerardo Arista, Dr. Alberto Cedeño, Dr. Alejandro Cabeza, Dra. Gladis Mascareño, Dr. Servando Rojo, Arq. Omar Sandoval, Lic. Víctor Ramírez, Lic. Yolanda Gutiérrez, Arq. Manuel Montaña. Fotografía por Manuel Montaña Pedraza.

Agradecemos asimismo el compromiso que con este proceso de reacreditación tuvieron algunas oficinas de esta División, en especial la de Vinculación Externa a cargo del maestro Manuel Montaña Pedraza, quien organizó la exposición de los trabajos, que sirvió para que los miembros de la acreditadora pudieran darse cuenta del nivel de creatividad que desarrollan nuestros alumnos. Junto con él participaron el maestro Luis Alberto Andrade Pérez y el maestro Benigno Ángeles Escamilla, destacado profesores de esta licenciatura. También hay que mencionar al Programa Editorial de CyAD, a cargo de la maestra Sandra Amelia Martí, que se encargó de presentar a la acreditadora las numerosas publicaciones que en el periodo reciente han generado los docentes de la carrera. Del mismo modo todas las oficinas de esta División participaron de manera importante durante este arduo trayecto.

Algo que llamó poderosamente la atención de la comisión enviada a inspeccionar este proceso de reacreditación, fue la importante participación de los alumnos y exalumnos de la Carrera de Arquitectura, quienes "siempre llevaron los colores de la UAM muy bien puestos" y en todo momento se expresaron con orgullo respecto de su Alma Máter.

En el mismo tenor, no podemos dejar de mencionar a los Coordinadores de Módulo que organizaron la exposición de los trabajos de los alumnos:

Por el 4º Módulo: maestra Concepción Vargas Sánchez, doctor Eduardo Basurto y doctora Alicia Paz Riquelme; por el 6º Módulo: maestro Amador Romero Barrios, arquitecto Horacio Sánchez Sánchez, y doctora Alejandra Contreras Padilla; por el 7º Módulo: maestros Manuel Montaña Pedraza y Luis Alberto Andrade Pérez; por el 9º Módulo: arquitectos Edmundo Méndez Campos y Pablo Quintero Valladares, y maestro José Luis Jiménez Delgado; por el 10º Módulo: doctora Laura Romero Castillo y doctor Javier Soria López; por el 12º Módulo: maestra Beatriz García Koch, maestros José Luis Lee Nájera, Everardo Carballo Cruz, Carlos Mercado Limones, Alfredo Flores Pérez, y arquitectos Manuel Lerín Gutiérrez y Pedro Villanueva Ramírez.

Destacamos la importancia que tienen hoy en día las acreditaciones para las universidades, ya que sus presupuestos se otorgan, cada vez más, en función de ellas. Por lo pronto nos declaramos de plácemes porque la Licenciatura en Arquitectura, una vez más, lo logró.